

# Le Bulletin de la Ferme

PUBLIÉ PAR

La Cie de Publication du Bulletin de la Ferme

1230, RUE SAINT-VALIER, QUÉBEC

Tél. 2032

Rédigé en Collaboration

FONDÉE EN 1913.

QUÉBEC, JUIN 1914

No 10

## NOTRE HOMMAGE

AU CARDINAL BÉGIN

Il nous fait plaisir de faire suite à notre Éditorial du mois dernier qui contenait une lettre autographe de Mgr Bégin, nos plus sincères félicitations pour son élévation au cardinalat.

Cette lettre était pleine de sympathie et d'encouragement de la part de notre bien-aimé Primat.

C'est avec orgueil que nous soulignons ici le fait de l'avoir reçue.

Ce n'est pas que sous le titre de Monseigneur l'autorité de l'heureux Choisi ait été moindre et que sa main ait été moins sûre et son jugement moins droit que sous celui de Cardinal. Il y a un fait cependant bien certain, c'est que l'honneur qui est fait à Celui qui l'a si bien mérité rejaillit sur ceux qui collaborent aux œuvres qu'il préconise et se font forts de son patronage pour aller de l'avant avec plus de sûreté.

Laissons de côté la partie un peu trop personnelle pour nous, afin de nous faire l'écho de nos dévoués collaborateurs et de nos chers lecteurs.

Nous nous joignons à toute la presse catholique et à tout le Canada bien pensant pour féliciter Monseigneur Bégin. Nous sommes fiers de voir le chapeau de Cardinal réapparaître dans notre vieille capitale. Plus fiers encore sommes-nous de savoir que ce n'est pas par convenance que le Souverain Pontife élève l'Archevêque de Québec au titre de Cardinal, mais bien à cause de son mérite personnel de son dévouement inaltérable et de son grand prestige sur ses ouailles.

Nous ne retracerons pas ici la carrière sacerdotale et épiscopale de Son Éminence le Cardinal Bégin. Nous laissons à des plumes plus autorisées que la nôtre le soin de le faire. D'ailleurs, il faudrait tout un volume pour dire tous les droits de notre Vénéré Pasteur à cet insigne honneur.

Qu'il nous suffise de répéter avant de clore ces modestes lignes que nous souhaitons au Cardinal Bégin, longue vie sous la pourpre Cardinale afin que longtemps nous puissions sous sa paternelle direction porter toujours haut le drapeau Canadien, dont il a su faire en même temps que l'emblème du vrai patriotisme le symbole de la foi la plus vive du peuple qui se souvient toujours de sa devise. RELIGION ET PATRIE.

LA RÉDACTION.

## ACCUSÉ DE RÉCEPTION

Nous accusons réception de l'opuscule « La Poule aux œufs d'or », publié par la maison J.-A. Gaulin Ltée de Beauport, manufacturiers de couveuses artificielles et de ruches. Le traité est très intéressant surtout pour les aviculteurs et les apiculteurs. Nous ne pouvons que le recommander, vu qu'il traite sur les méthodes les plus modernes et les plus efficaces pour arriver à un résultat sûr dans ce qui a trait à l'élevage des poulets et des abeilles.

Nos meilleures félicitations aux Directeurs de cette Compagnie qui ont si bien su, dans l'intérêt de notre classe agricole, réunir en un pamphlet, le fruit de leurs observations et le résultat de leurs expériences. Nul doute que les gens qui aiment la culture du genre trouveront intéressant ce bijou de traité. Ils pourront se le procurer gratis en écrivant à la Maison J.-A. Gaulin, Beauport.

LA RÉDACTION

## L'EXPOSITION

Nous sommes en mai, et avec mai renaît le vif et ferme espoir, comme la brillante perspective, d'avoir encore à Québec en 1914 une grande exposition. En effet, les organisateurs de l'Exposition Provinciale de Québec nous ont entretenu depuis quelques mois déjà de la tâche ardue qu'ils avaient assumée, et nous avons été les fiers témoins de leurs luttes pour faire prévaloir les intérêts de Québec au point de vue de l'Exposition.

Tous nos lecteurs ont probablement en mémoire, et c'est l'occasion de leur dire s'ils ne l'ont pas, que la prochaine exposition provinciale de Québec sera tenue en 1914, du 31 août au 5 septembre. Comme on le voit les dates fixées offrent quelques changements avec celles des années précédentes. Jusqu'ici, depuis trois ans du moins, l'exposition de Québec a été tenue dans la dernière semaine d'août, et voilà que maintenant nous allons être dans la première semaine de septembre. Il a fallu sans doute lutter vigoureusement pour obtenir cette conquête, et nos amis, les membres de la Commission de l'Exposition, ont tout lieu de se réjouir de cette victoire par laquelle les intérêts de Québec et de son district sont sauvegardés.

Québec entreprend cette année sa quatrième exposition annuelle. C'est dire que c'est un quatrième succès que les commissaires de l'Exposition préparent et les perspectives sont telles, en ce moment, que le succès de 1914 va dépasser de beaucoup ceux des années précédentes.

L'organisation bat son plein très activement depuis quelques semaines et on sent dans l'atmosphère de la ville de Québec la poussée énergique, persistante et entraînant qui rend toute entreprise féconde.

Les terrains de l'Exposition qui ont été très sensiblement améliorés chaque année, et surtout depuis trois ans, deviennent de plus en plus engageants. Les Commissaires sont en train de faire de ces terrains un véritable parc, de mettre à la disposition des exposants des édifices très accommodants, comme d'offrir à la multitude des visiteurs et des spectateurs des édifices d'une superbe architecture et qui contribueront énormément aux charmes d'une visite annuelle à l'Exposition Provinciale de Québec qui prend, chaque année, une importance de plus en plus grande et non moins étonnante et captivante.

Évidemment, l'Exposition à Québec devient chaque année un superbe exemple de développement et de progrès, et les Commissaires de l'Exposition méritent tout l'encouragement qu'ils sont en droit d'attendre de la part du public, encouragement qui leur est d'autant dû que leur dévouement s'inspire d'un indiscutable esprit public.

Tout le public de Québec, en effet, sera encore une fois enchanté de constater le développement de cette entreprise qui est la leur, et qui prendra avant longtemps des proportions inattendues ; ce sera l'un des événements annuels les plus attrayants qui existent au Canada.

Il appartient aux cultivateurs de cette province de ne pas hésiter à s'intéresser à l'Exposition de Québec. Qu'ils suivent de près les différentes phases successives de ce progrès, qu'ils s'assimilent les hautes idées qui inspirent les organisateurs de cette exposition, et nous sommes convaincus que nos amis, les cultivateurs, seront les premiers à bénéficier de cet élan qui ne manque pas de puissance.

L'Exposition Provinciale de Québec semble marquer une étape nouvelle dans l'histoire de cette province, et il est tout naturel que ce soit de Québec, la capitale, que parte ce fructueux mouvement vers l'avenir et vers des destinées meilleures.

G. DE B.